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今 日 关 注 

机 构 观 点 

旗下基金净值表        2008-10-06 
基金名称 最 新 累计 涨 跌 

东吴嘉禾 0.5537 2.2737 -2.50% 

东吴双动力 0.9803 1.5003 -2.41% 

东吴轮动 0.7216 0.7216 -2.47% 

主要市场表现 

指   数 最 新 涨 跌 

上证指数 2173.74 -5.23% 

深圳成指 7217.32 -4.52% 

沪深 300 2128.70 -5.12% 

香港恒生指数 16803.76 -4.97% 

标普 500 指数 1056.89 -3.85% 

道琼斯指数 9955.50 -3.58% 

纳斯达克指数 1862.96 -4.34% 

2008年10月7日     星期二                                                              第一百零二期
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周小川：央行主攻币值稳定和金融稳定 

中国人民银行行长周小川日前指出，央行深入学习实践科学发展观，要重点解决在实施

金融宏观调控和制定货币政策过程中如何切实保持币值稳定，如何更有效地推动就业，促进

和支持消费增长；更好地维护金融稳定，为经济社会发展创造良好的金融环境等问题。  

周小川在中国人民银行厅局级干部深入学习实践科学发展观活动高级研修班上表示，深

入学习实践科学发展观，中央银行应该着重考虑两个方面问题。一是在货币政策、金融市场、

金融稳定、金融服务等工作方面如何深入实践科学发展观。二是整个金融体系如何更好地为

经济发展输送健康的血液，营造良好的环境，推动国民经济按照科学发展观的轨道运行。 

他指出，深入学习实践科学发展观，要密切联系工作实际，关注和研究六个方面的重要

问题。第一，支持科技发展，提高自主创新能力，坚持走中国特色自主创新道路，服务于建

设创新型国家。第二，金融业要为国民经济服务，采取措施努力使可能改善环境的行为更加

市场化。第三，克服发展方式的瓶颈。通过金融机制的作用，推动解决土地、能源、水资源

等瓶颈问题。第四，解决服务业发展的问题。从科学发展观的角度出发，转变思想观念，提

高认识，明确服务业对整个生产环节和供应链环节所发挥的重要作用。第五，转变消费结构

的问题，重点是如何扩大消费内需。第六，关于“走出去”的问题。 

周小川还特别强调，人民银行要努力做好金融服务工作，更多地依靠科学分析方法，加

强统计基础工作建设，为科学决策提供准确的依据。 

 

 

欧洲银行"病发"引爆全球市场黑色星期一 

上周刚刚经历了美股"9·29"暴跌的全球股市本周首个交易日再遭迎头痛击。由于诸多

迹象显示，欧洲银行业继美国之后开始集中爆发危机，加上美国上周通过的救市案未能阻止

美股的连续下跌势头，亚太股市昨日普跌逾 4%，欧洲股市盘中暴挫逾 8%，美股 6 日低开低

走，道指在开盘半小时后跌破 10000 点，跌幅逾 5%。跌势还波及到商品和外汇市场，油价和

欧元汇价纷纷跳水。(上海证券报) 

周小川：央行主攻币值稳定和金融稳定 

中国人民银行行长周小川日前指出，央行深入学习实践科学发展观，要重点解决在实施

金融宏观调控和制定货币政策过程中如何切实保持币值稳定，如何更有效地推动就业，促进

和支持消费增长；更好地维护金融稳定，为经济社会发展创造良好的金融环境等问题。(上
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海证券报) 

三部门力推上市公司回购有望"破茧" 

经中国人民银行同意，从 6日起，中国银行间市场交易商协会将继续接受非金融企业中

期票据发行的注册。这是自今年 4 月启动的中期票据发行在 6 月底暂停后的再次重启。(上

海证券报) 

受上周外盘大跌影响 国内期市 19 个品种集体跌停 

受"十一"长假期间外盘大跌影响，昨日国内三大商品期货交易所 19 个上市期货品种集

体跌停。业内人士称，在全球经济形势不佳的情况下，商品市场将延续弱势，但因各国救市

行动可增加市场流动性等因素，短期内商品期市难免剧烈震荡。(中国证券报) 

 

东吴优信稳健债券型基金 10 月 6 日起发行 

东吴基金旗下第四只基金———东吴优信稳健债券基金日前获得中国证监会批复，将于 10 月 6

日起在中国建设银行等各大银行及券商发售，这也是该公司旗下首只债券型基金。该基金债券类资

产的比例不低于基金资产的 80%，股票等权益类证券的比例不超过 20%，而现金或到期日在一年以内

的政府债券则不低于 5%，是一只具有较低风险的基金产品. 

东吴基金网络路演活动预告：债券型基金投资正当时 

金融界沙龙链接：http://salon.jrj.com.cn/salon/text/1372.aspx   

时间：10 月 7 日  15：00-16：00  

主题：债券投资正当时  

嘉宾：徐嵩 

 

算一笔奶粉账 

奶粉是刚过去一周中最热门的话题。在部分国产奶粉被检出不同含量的三聚氰胺后，马上就有

媒体的朋友就这一话题来采访我。  

“你之前有没有买过国产婴幼儿奶粉？” 

“没有。” 

“为什么之前没有买国产奶粉，是因为对国产奶粉有什么顾虑么？” 

“倒也没有什么顾虑，就是因为现在都只有一个孩子，想在能力范围内给他最好的。” 

理 财 花 絮 

东 吴 动 态 
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这样的回答其实反映的是国内父母普遍且最真实心态，在能力范围内给孩子最好的。在国产奶

粉被查出掺有不良化学成分后，就听到有人开始讨论，“宁可勒紧腰带，也要给孩子买进口奶粉”。 

年轻的父母有没有想过，其实养育一个孩子，奶粉钱的开支仅仅是刚开始。上投摩根最近进行

的一项“子女成长费用调查”结果显示，多数家庭认为养大一个孩子至少需要 20-30 万元左右的费

用，68%的受调查者认为在孩子成长过程中，教育费用才是占比最大的一项开支。 

我们可以算笔账，一罐最贵的进口奶粉和普通价格的国产奶粉之间价格差别在一百多元人民币，

遇到此次“奶粉事件”这样的突发情况，很多父母“勒勒腰带”也还能“勒”出来，大不了吃一罐

买一罐，一次多花费个百元。但大家有没有想过，等孩子过了吃吃睡睡的“温饱阶段”后，接踵而

来的就是各种“早教班”、“特长班”、“奥数班”、“本科读研”、“出国留学”等等，那时所需的就不

再是仅仅百元一次的“奶粉钱”，一般工薪收入的父母也不可能靠“勒勒腰带”就能筹备出来的费用。 

其实，投资人完全可以用合理有效的理财方式达成各自的“亲子理财”目标。如国外家长普遍

选用的基金定投方式，父母可结合自身收支、目标金额、投资期限来确定每月定投金额。基金定投

是小额投资，不会带来经济负担，既可克服投资中“追涨杀跌”的人性弱点，又可养成纪律投资的

好习惯。长期投资加上复利效应，如果能早日开始，每个月几百元其实就可以帮助一般家庭储备起

相当可观的子女留学金。 

 

高层频频考察释放信号 农村土地承包期有望从 30年延长到 70年 
10 月 9 日到 12 日，中国共产党十七届三中全会将在北京召开。据悉，此次会议热点包括：完善

土地制度改革还富于民、发展现代化农业保障粮食安全、打破城乡二元体制推动城乡一体化、研究

当前经济形势和经济工作，为明年经济工作定调等，而围绕土地制度的相关政策调整将成为本轮农

村改革的关键。有分析人士认为，这一轮改革将遵循 7月份开始的林权改革路线展开。 

高层频频考察释放改革信号 

9 月 8 日至 10 日，中共中央总书记、国家主席、中央军委主席胡锦涛到河南农村考察，同基层

干部群众共商推进新形势下农村改革发展大计，强调“稳定和完善农村基本经营制度，推进农业经

营方式转变，不断完善有利于农业农村发展的体制机制。” 

9 月 30 日，胡锦涛到 30 年前“大包干”的起点——安徽省凤阳县小岗村考察，公开承诺将允许

农民以多种形式流转土地承包经营权，赋予农民更加充分而有保障的土地承包经营权，表示现行的

土地政策将在十七届三中全会后有所调整。但调整的前提是“以家庭承包经营为基础、统分结合的

双层经营体制是党的农村政策的基石”，给农民吃了一颗“定心丸”。 

10 月 4 日至 5 日，国务院总理温家宝在广西壮族自治区考察时强调，国家将进一步加大对农业

热 点 聚 焦 
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的支持力度，继续增加对农民的补贴，提高粮食最低收购价，充分调动农民的积极性。 

会议之前高层频频考察农村粮食生产和土地利用现状，具有明确的象征意义。坊间普遍认为这

一系列活动释放了十七届三中全会将启动我国新一轮农村改革的信号。 

新一轮农改或借鉴林改经验 

专家分析，新一轮农村改革可能会进一步完善土地征用制度，进一步延长土地经营权的年限，

将农村土地的承包期从现在的 30 年延长到 70 年等。现行的《土地管理法》规定，“农民集体所有的

土地的使用权不得出让、转让或者出租用于非农业建设”。分析认为，这一条规定或许就是新农改的

突破口。目前，《土地管理法》也由国土资源部政策法规司在紧张修订中。据国土资源部政策法规司

副司长魏莉华透露，土地管理法律制度的每一次重大变革，都与党中央、国务院的重大决策密不可

分。 

中国社会科学院农村发展研究所研究员党国英对此认为，农村非农建设用地“流转”形式变革

就是此次农改的题中之义，重点是农民集体所有制土地的使用权，但所有权预期不会发生变化。他

建议，通过改革，国家可以给出一个更强烈的保护农民权益的信号，如在土地确权的基础上，宣布

农民土地承包权永远不变，承包权可以转让、抵押、继承等。 

对于胡锦涛在小岗村考察时提到的 “土地承包关系要保持稳定并长久不变”，党国英深有体会，

他表示“稳定是流转的前提”，同时，相应的法律配套措施也要跟上，现行的《土地管理法》、《土地

承包法》、《物权法》都需要修改。 

《全国土地利用总体规划纲要(2006~2020 年)》提出了坚守 18 亿亩耕地红线的目标，党国英认

为，只要管住规划，流转将有利于保护耕地，不会对耕地构成威胁。 

中国社会科学院农村发展研究所教授于建嵘 5 月份曾经陪同全国人大副委员长周铁农前往小岗

村调研。对于如何创新农村集体土地所有制的实现形式，于建嵘认为关键在于“如何实现流转”。通

过流转会实现土地相对集中，扩大土地经营规模。“林权改革目前取得的成果就是即将到来的农改的

‘底线’。”于建嵘预计。 

纵观林改历程以及高层对此的肯定，专家普遍认为林改的经验必将为新一轮的农改所借鉴。于

建嵘认为，按照林改的经验，土地也可以作为农民的财产存在，而不只是生产资料，可以抵押、贷

款、转让。 

“新一轮农改有两条底线不能突破，第一是所有制的底线；第二是土地二级市场制度不会突破，

必须要经过国家征地这个环节，这是涉及到地方财政的问题。”根据林改经验，于建嵘做出上述判断。

“改革开放三十年展开新一轮农改是解决农民问题最好的突破口。” 

期待农村产权制度改革破题 

新一轮农改是否涉及到 “小产权房”仍是各界关注的焦点。目前，农民宅基地房子并没有产权。
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按照经济学家厉以宁的说法，中国农民宅基地房子按照市场价值估计，高估有 20 万亿元，少估一点

也有 15~18 万亿元，如此巨量的房产没有房产证是不合理的。“宅基地和建设其上的住宅无法流转，

无法抵押，直接制约了农民土地权益的实现。” 

在谈到林改经验时，厉以宁谈到，农业承包制未触动城乡二元体制，为此，新一轮改革不仅要

解决集体农业林业承包土地的流转问题，而且要解决农民宅基地的置换 (即以宅基地换取城市住房、

城市低保和城市户口)问题，以及和宅基地上房屋的产权界定问题。 

国土资源部政策法规司司长王守智也表示，目前中国还未建立起一套跟市场经济完全接轨的土

地管理制度，其中之一就是缺乏明晰的产权制度。中国社会科学院农村发展研究所所长张晓山也表

示，农村土地集体所有所酝酿的成员权的利益如何体现仍是还富于民的题中之义。 

 

                                         

中金公司:三中全会后的政策预期 

货币政策：预计未来 12 个月内基准贷款利率和存款利率分别将被下调 108-162 个基点以及

54-108 个基点；存款准备金率将被下调 400-600 个基点；人民币对一篮子货币汇率升值幅度将放缓

至 2%～3%，对美元的汇率取决于美元自身走势。 

财政政策：预计明年起增值税转型将全面铺开，个人所得税起征点可能被提高至 3000-4000 元，

政府发债大幅增加以加强基础设施建设。但货币政策放松不会对整体经济产生较大效果，因为经济

下行时银行面对风险放贷更为谨慎。 
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